

Ассоциация KAZRC-новый член CRIRSCO. Цели и задачи

**KAZRC Association – a new member of CRIRSCO.
Goal and objectives.**

**S.Urazayeva, Executive director of KAZRC Association
Уразаева С.Б., Исполнительный директор Ассоциации KAZRC**

**Astana/Астана
16.06.2016**

Ассоциация KAZRC стала 10 членом CRIRSCO .

14 июня 2016 года CRIRSCO принял кодекс KAZRC в семейство международных стандартов.



Chronology of events / Хронология событий (1)

1	<p>The Concept of Development of the geological industry until 2030.</p> <p>Introduction of international standards - 2015-2019</p>	<p>Концепция развития геологической отрасли до 2030 года. Внедрение международных стандартов отчетности - 2015-2019г</p>
2	<p>Start of the development of documentation: KAZRC, on Harmonization Guidelines, Code of Ethics, and others.</p>	<p>Начало разработки документации: Кодекс KAZRC, Руководство по Гармонизации, Этический Кодекс и др.</p>
3	<p>OECD project. Enhancing Competitiveness and Attracting FDI to the Mining Sector (Including Supporting the Development of Junior Companies)</p>	<p>Проект с ОЭСР «Повышение конкурентоспособности и привлечение ПИИ в отрасль недропользования (с учетом развития рынка юниорских компаний).</p>
4	<p>Plan of Nation of 100 steps</p> <p>74th step. "Increasing transparency and predictability of Subsoil use sector of Kazakhstan through the introduction of international reporting standards on MINERAL RESERVES "CRIRSCO" and hydrocarbons.</p>	<p>ПЛАН Нации 100 шагов</p> <p>Шаг 74. Повышение прозрачности и предсказуемости сферы недропользования через внедрение международной системы стандартов отчетности по запасам полезных ископаемых CRIRSCO.</p>

Chronology of events/ Хронология событий (2)

5	Task Force at Committee of Geology and Subsoil Use on international reporting standards (CRIRSCO)	Целевая Рабочая группа при Комитете геологии и недропользования по разработке стандартов отчетности по ТПИ в соответствии с шаблоном CRIRSCO. Создание Ассоциации KAZRC и ПОНЭН.
6	Development of the Mining Code	Разработка Кодекса о недрах и недропользовании (в т.ч. переход на международные стандарты отчетности).
7	MOU MID-CRIRSCO	Меморандум о взаимопонимании МИР РК - CRIRSCO
8	Annual CRIRSCO Meeting in Brazil. Minutes.	Годовое собрание CRIRSCO. Протокол.
9	Application for CRIRSCO membership	Заявка на вступление в CRIRSCO
10	KASE Listing rules for subsoil use companies. Public reporting – CRIRSCO standards	Листинговые Правила KASE для недропользователей – отчетность по стандартам CRIRSCO
11	Cooperation with KazNITU on training	Сотрудничество с КазНИТУ
12	EBRD project “Kazakhstan: Development and Implementation of Subsoil Use	Проект ЕБРР «Разработка и внедрение стандартов в сфере недропользования».

Documentation / Документация

1	The Charter of Union of legal entities «Kazakhstani Association for Public Reporting Standards of Exploration Results, Mineral resources and Mineral reserves»
2	Kazakhstan Code for the Public Reporting of Exploration Results, Mineral Resources and Mineral Reserves (KAZRC)
3	The Charter of the public association the professional association of independent experts in subsoil use of the Republic of Kazakhstan (PONEN)
4	Regulations for membership (PONEN)
5	Code of Ethics (PONEN)
6	Professional Development Guideline for registered professionals (PONEN)

1	Устав ОЮЛ «Казахстанская ассоциация Публичной Отчетности о Результатах Геологоразведочных Работ, Минеральных Ресурсах и Минеральных Запасах»
2	Казахстанский Кодекс Публичной Отчетности о Результатах Геологоразведочных Работ, Минеральных Ресурсах и Минеральных Запасах (KAZRC)
3	Устав ОО «Профессиональное объединение независимых экспертов недр» (ПОНЭН)
4	Положение о членстве (ПОНЭН)
5	Этический кодекс (ПОНЭН)
6	Руководство по профессиональному развитию для членов ПОНЭН



GENERAL PROVISIONS

Union of legal entities “Kazakhstani Association for Public Reporting standards of exploration results, Mineral Resources and Mineral Reserves”, hereinafter referred as the KAZRC Association, is a self-regulatory non-profit organization, established by legal entities and based on voluntary membership to encourage its members in the implementation of activities aimed at achieving the goals of the Charter and the Foundation Agreement.

ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ

ОЮЛ «Казахстанская ассоциация Публичной Отчетности о Результатах Геологоразведочных Работ, Минеральных Ресурсах и Минеральных Запасах» «Ассоциация KAZRC», является саморегулируемой некоммерческой организацией, учрежденной юридическими лицами и основанной на добровольном членстве.

Действовать в соответствии с законодательством РК и принципами CRIRSCO.

Члены Ассоциации имеют равные права и обязанности.





FOUNDERS

Founders of the KAZRC Association are the following legal entities:

- 1) Association of Geological Exploration Enterprises of the Republic of Kazakhstan
- 2) Association of legal entities "The Republic Association of Mining and Metallurgical Enterprises«
- 3) Joint-Stock Company "National Exploration Company Kazgeology"

УЧРЕДИТЕЛИ

Учредителями Ассоциации KAZRC являются следующие юридические лица:

- 1) Объединение юридических лиц «Ассоциация производственных геологических организаций Республики Казахстан»
- 2) Объединение юридических лиц «Республиканская Ассоциация горнодобывающих и горно-металлургических предприятий»
- 3) Акционерное общество «Национальная геологоразведочная компания «Казгеология» .





The goals and objects of the KAZRC Association are:

- creation of and actualization of the Kazakhstan Code for the Public Reporting of Exploration Results, Mineral Resources and Mineral Reserves (KAZRC) in accordance with the International Reporting Template of CRIRSCO;
 - representation of the Republic of Kazakhstan in the CRIRSCO Committee;
 - compliance with CRIRSCO principles and requirements for National Reporting Organizations on Exploration Results, Mineral Resources and Mineral Reserves, including:
 - agree to conduct international consultation with NROs represented on CRIRSCO before making amendments to the KAZRC.
 - include credible, self-regulating, professional bodies that provide disciplinary systems and codes of ethics that govern the behavior of Competent Persons or equivalents as defined in the Template.
 - commit to engaging in CRIRSCO activities
- Etc/

Целями и предметом деятельности Ассоциации KAZRC являются:

- создание и актуализация (поддержание) Кодекса Публичной Отчетности о Результатах Геологоразведочных Работ, Минеральных Ресурсах и Минеральных Запасах (Кодекс KAZRC) в соответствии с шаблоном CRIRSCO;
 - представление Республики Казахстан в Комитете CRIRSCO;
 - соблюдение основных принципов и требований CRIRSCO к Национальным организациям Публичной Отчетности о Результатах Геологоразведочных Работ, Минеральных Ресурсах и Минеральных Запасах, в том числе:
 - согласие проводить международные консультации с другими членами CRIRSCO, прежде чем вносить поправки в Кодекс KAZRC;
 - включать в свои члены признанные саморегулируемые профессиональные организации с правилами регулирования поведения компетентных лиц, как это определено в шаблоне CRIRSCO.
 - демонстрировать приверженность и принимать участие в деятельности CRIRSCO.
- и др.





COMMITTEE ON STANDARDS

Committee on standards is a subdivision of KAZRC Association and consists from representatives of Association of KAZRC and its members.

Scope of work of the Committee on standards covers developing proposals for the creation and updating the Public Reporting standards of Exploration Results, Mineral resources and Mineral reserves in accordance with Regulations approved by Members General Meeting.

КОМИТЕТ ПО СТАНДАРТАМ

Комитет по стандартам является подразделением Ассоциации KAZRC и состоит из представителей Ассоциации KAZRC и ее членов.

Объем работы Комитета по стандартам охватывает разработку предложений по созданию и обновлению стандартов Публичной Отчетности о Результатах Геологоразведочных Работ, Минеральных Ресурсов и Минеральных Запасов в соответствии с Положением, утвержденным Общим собранием.





Казахстанский Кодекс Публичной Отчетности о Результатах Геологоразведочных Работ, Минеральных Ресурсах и Минеральных Запасах (Кодекс KAZRC)

Кодекс KAZRC по шаблону CRIRSCO и устанавливает минимальные требования, предъявляемые к Публичному Отчету горнодобывающих и геологоразведочных компаний Республики Казахстан.

В кодексе KAZRC принята Классификация МР и МЗ и указаны требования к Компетентным Лицам. Таблица 1 содержит список контрольных вопросов, которые КЛ исследовать и указать в отчете и объяснить свою позицию. (Мы включили уран МПВ).

Приложение 1- термины и определения.

Приложение 2- список признанных профессиональных организаций (ПОНЭН).



1-й этап.

После принятия в состав CRIRSCO.

**2-й этап. После принятия Кодекса о недрах и
недропользовании (2017?).**

Обязательное применение стандартов KAZRC.

KAZRC Introduction



Внедрение Кодекса KAZRC

1. Обучение кадров:

- разработка программ курсов (программы курсов и сертификаты должны быть утверждены Ассоциацией KAZRC как соответствующие Кодексу KAZRC).
- готовые утвержденные программы (PERC)
- разработка методического руководства по составлению публичной отчетности по стандартам KAZRC.
- договора с ВУЗами
- привлечение КЛ для преподавания, обучение преподавателей

2. Участие в разработке Кодекса о недрах и недропользовании.

3. Взаимодействие с KASE

4. Признание Кодекса KAZRC на зарубежных биржах в первую очередь на HSE.

5. Участие в деятельности CRIRSCO.

Предложения:

РЕЗОЛЮЦИЯ КРУГЛОГО СТОЛА:

**Поскольку Ответственность за Отчет несет Компания и
Компетентное лицо,**

**В Кодексе о недрах и недропользовании необходимо
предусмотреть передачу государственных функций по экспертизе
запасов в саморегулируемые организации.**

**За государством (ГКЗ) должны сохраниться функции регистрации и
учета ресурсов и запасов.**

Thank you!

Спасибо!